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桐庐生活

城区里开车，驾驶员需要时刻注意各种交通标志、标线与标牌。近日，有不少细心的市民

上街后发现，城区内一些道路的交通设施更新了，而且还布置得更加有序规范了。本刊从县交

警大队了解到，今年8月开始，我县就对县城区白云源路、迎春路、富春路等多条道路以及富春

江一桥、二桥两座大桥，进行标志、标线重新规范设置。

那么，本期一周视点，我们就来关注一下城区内的道路标线，看看哪些地方有改变。今后，

大家出行都要注意了。

道路上的这些变化，你发现了吗
陈琪 俞敏

变化一：
斑马线取消，增加硬隔离

“这里的斑马线没有了，得走到前面的十

字路口过马路。”市民张阿姨牵着老姐妹陈阿

姨的手，边说边走，“你下半年都没来过这儿，

是不知道这不能过马路了。”原来，陈阿姨家

住分水，一年就来桐庐城里两三次，对于桐庐

的道路变化，并不了解。

今年 9 月初，县城区公共设施提升及标

志标线规范设置工程实施，原设置于迎春路

综合市场路口前的斑马线被取消，街面上原

有的白色硬隔离也被白色花箱隔离取代了。

在该路口，市民们还是能看见机动车道上一

条条颜色较深的印记，这是原有斑马线的痕

迹。

一位在附近的服装店服务员说：“以前从

综合市场前走到西湖弄，我们都走这条斑马

线。现在斑马线被取消了，就只能多走几步，

到前边有红绿灯的路口过马路。”据观察，前

后距离此处 200 米左右各有一处红绿灯路

口，行人们过马路也十分方便。

“自从这里的斑马线取消后，道路顺畅很

多。”每天上下班都要经过迎春路的周先生说之

前因为要礼让行人，加剧了高峰期时迎春路上

的拥堵。“行人们在这里穿行也不是很安全。”

刘小姐赞同周先生所说。“我有一次从这

边过马路，刚走到中间，一辆车速度很快地擦

着我就开过去，差一点就撞到我了。现在想

想都后怕。”刘小姐说她从此后都是走前后红

绿灯斑马线。“现在的花箱隔离带又安全又美

观，我觉得挺不错。”

变化二：
红底白字，公交车停靠站标示

住在乔林新城附近的市民都发现小区门

前的公交站下半年有了新变化。公交站牌前

的道路上，画上了公交车停靠站标示。

笔者看到，公交车停靠站标示以暗红色

为底，中间写着白色的“公交车”竖排字样，两

头是黄色实折线，够两辆公交车停靠。“原本

这里的公交站没有其他标示，就只有一个站

牌。因为小区建设，周边店铺林立，人流也多

了起来。公交车作为我们出行的重要交通工

具之一，有了醒目的标示，让大家也都能有序

安全的乘车，我觉得这是一项不错的改变。”

住在乔林新城的一位市民王大伯如是说。

据悉，实线内是公交车停靠区域，其他车

辆不得停留。按照规定，公交车应当按标线

位置单排依次有序进出停靠站，不得在停靠

站以外的地点停车上、下客。交警也呼吁，广

大市民乘车时，请安心在站台上候车，不要走

到标线区域内，以免影响公交车停靠。

变化三：
黄色网状线，提高通行效率

途径桐君路和康乐路的司机，或到实验

小学和迎春小学接孩子的市民都知道，桐君路

和康乐路一到放学时段，道路就变得异常拥

堵。家长开车来接送小孩上下学，路边停车线

内停满车，有时就直接停在了路中间，导致道

路 被 占 ，甚 至 让 整 条 道 路 的 使 用 率 降 至

50%。根据新形势，县交警大队在一些路段，

特别是容易发生拥堵的地段划上黄色网格线。

据悉，黄色网格线通常划设于易发生因

临时停车造成交通堵塞的交叉道路、出入口

及其他需要设置的位置。如学校前，人流量

和车流量大的地方，常有些司机无视前方已

堵车、缓行，仍驶入路口停车排队，结果堵塞

了其他方向车流通行。

黄色网格线表示严禁车辆长时或临时停

放。当网格线前方有车辆停驶时，跟随其后

的车辆必须在线外等候，直到确认黄色网格

线前方有足够空间停驶本车时，方可驶过黄

色网格线。黄色网格线可以大大提高这些重

要交通节点通行能力，从而大大提高周围整

体道路通行效率

“新增黄色网格线，车辆减速，对于我们

这些行人而言，特别是小孩子，也相对安全一

些。”一位来接孩子放学的家长道。

全面提升道路通行率
保障群众出行的安全

除以上提到的几点变化以外，白云源

路、迎春路、富春路等多条道路上也有一些

细微的变化。富春路上，在建设弄口设置

了禁左标志，禁止车辆从建设弄直接左转

进入富春路；康乐路上稍稍移动了一个公

交站牌；增设导流线、过街安全岛；新增电

子抓拍系统⋯⋯

交警大队李光明科长说：“此次标志、标

线重新规范设置工程，主要是对城区内淡化

的标志、标线重新施化，并根据相关规定及规

划，对一些道路的标志、标线做了一些变动。

基本上，城区道路并没有太大变化。”李科长

表示，在城区其他主要道路对标志标线进行

进一步优化设置，也是为了全面提升道路通

行率和群众出行的安全。

据悉，目前，城区内的路面标志、标线部

分基本完成，还有一些涉及基础工程的标牌，

需配合基础工程建设完成。
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